



Jospin Mwisha / AFP via Getty Images

Des tueries gâchent la paix « miraculeuse » du Congo

- Joel Hilliker
- [06/01/2026](#)

Bonjour !

L'un des huit accords de paix dont se vante le président Donald Trump était la fin des hostilités entre la République démocratique du Congo et le Rwanda le mois dernier. Cette percée historique promettait de mettre fin à des décennies de conflits, avec le retrait des troupes, le désarmement des milices et en donnant aux Américains un accès lucratif aux ressources critiques. « Nous réussissons là où tant d'autres ont échoué », a-t-il déclaré lors de la cérémonie de signature.

Ce n'était que de l'encre sur du papier. Les meurtres ont continué.

Depuis la signature de l'accord de paix « miracle », les rebelles soutenus par le Rwanda ont poursuivi leurs actions, affrontant violemment les forces près d'Uvira et déplaçant à nouveau des milliers de personnes. La République démocratique du Congo affirme qu'ils ont tué 1 500 civils. Il semble que le « miracle » tant vanté de Trump se transforme en un chapitre cruel de la tragédie interminable qu'est l'histoire du Congo.

Attendez-vous à ce que ces réalités révèlent de plus en plus la nature superficielle des nombreuses promesses faites par le président américain. Croire que des haines profondes et une violence persistante peuvent être stoppées rapidement par des incitations économiques et des négociations relève de l'illusion.

L'une des leçons les plus profondes que l'humanité doit apprendre est consignée dans le 17e chapitre de Jérémie : « Maudit soit l'homme qui se confie dans l'homme » (verset 5). Les preuves de cette vérité s'accumulent sans cesse et s'avéreront irréfutables à la fin.

Taïwan considère l'arrestation de Maduro comme une victoire contre la Chine : Les responsables taïwanais voient dans la capture du dictateur vénézuélien Nicolás Maduro par Donald Trump un moyen de dissuasion notable contre la saisie planifiée de l'île par la Chine, a déclaré un haut responsable de la défense taïwanais à Bloomberg lundi. En plus de confirmer la volonté du président Trump d'utiliser la force militaire pour défendre les intérêts américains, cette capture a aussi démontré que la puissance aérienne américaine peut opérer en toute impunité face aux systèmes de défense aérienne les plus avancés de la Chine et de la Russie. « Le niveau de sophistication de l'équipement américain, comparé aux armes que le Venezuela a obtenues de la Russie et de la Chine, a été pleinement révélé lors de cette opération », a déclaré le vice-ministre de la Défense nationale de Taïwan, Hsu Szu-chien, à propos de la capture. Cette mesure a peut-être accordé un répit à Taïwan, mais certains craignent qu'elle n'incite la Chine à tenter sa propre manœuvre de décapitation à Taipei. Dans les deux

cas, la Trompette affirme que les jours de liberté de Taïwan sont comptés en raison de la faible volonté de l'Amérique de faire face à la Chine.

Des membres de Médecins sans frontières identifiés comme des terroristes palestiniens :Israël a révélé vendredi l'identité de deux membres palestiniens de l'organisation non gouvernementale Médecins sans frontières affiliés à des groupes terroristes. Fadi al-Wadiya appartenait au Djihad islamique palestinien et contribuait au développement de la technologie des roquettes. Nasser Hamdi Abdelatif al-Shalfouh était un tireur d'élite du Hamas. Jeudi, le groupe israélien NGO Monitor a révélé l'identité de trois autres employés de Médecins sans frontières ayant des affiliations terroristes. Ces révélations sont choquantes, mais elles ne constituent pas un cas isolé. La crise à Gaza a été en partie alimentée par les préoccupations humanitaires de la communauté internationale.

Walz fait ses adieux : Tim Walz a annoncé lundi qu'il ne briguerait pas un troisième mandat en tant que gouverneur du Minnesota. « Je ne peux pas consacrer toute mon énergie à une campagne politique », a-t-il déclaré, ajoutant que cela le distrairait de son engagement à « défendre les habitants du Minnesota contre les criminels qui profitent de notre générosité ... ». Il s'agit d'un revirement complet par rapport à septembre, lorsqu'il avait officiellement annoncé sa campagne de réélection. Mais après que les habitants du Minnesota ont découvert avoir été victimes d'une fraude d'environ 9 milliards de dollars, dont une grande partie avait été envoyée en Somalie, la cote de popularité de Walz a chuté. Les médias disent que la sénatrice américaine Amy Klobuchar envisagerait de se présenter à sa place.